

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Sábado 14 de Agosto de 1937

Núm. 335

La justicia del Frente Po-

pular ha sido una historia terrible de atropellos a la Justicia, contra Dios, la sociedad y los hombres

El heroísmo de nuestros mártires es gloria inmarcesible de España

Lea en 7.ª página la conclusión de la

Sensacional declaración colectiva del Episcopado español

En Porcuna se recogieron ayer otros 16 muertos y varias caretas anti-gas

En los demás frentes sólo hubo tiroteos y cañoneos que no alteraron las posiciones

Los evadidos dan cuenta de la difícil situación de Santander

(Exclusivo para EL ALCÁZAR) — 13 En la capital montañesa, bloqueada por mar y difícilmente abastecida por tierra, se asfixia el marxismo en su propia secreción anárquica. Se carece de todo y la población en masa anhela la llegada de nuestro Ejército que ha de poner fin a sus privaciones y miedos.

Así nos lo relatan los evadidos, los que, con riesgo de su vida, llegan a nuestro campo huyendo de la fiera roja, que jadeante y acorralada, ha dejado de cometer crímenes para no pensar más que en la propia salvación.

No son sólo los víveres lo que escasean. De los magníficos periódicos que se publicaban en Santander, todos han dejado de existir por la enorme carestía de papel. Para sustituirlos, aparece una minúscula hojita titulada «República», cuyo cuerpo de redacción lo forman periodistas huidos de Bilbao. A pesar de sus

noticias tendenciosas y su mala literatura roja, todo el mundo lee con avidez las informaciones, ya que es el único impreso que hasta allí llega. Este periodiquillo, del que algunos evadidos han traído ejemplares, siempre habla de magníficos triunfos del ejército republicano; pero el pueblo santanderino sabe ya a que atenerse respecto a la situación de las fuerzas rojas, a quienes delata su propia intranquilidad.

Existe también una magnífica fuente de información, que es la radio. Algunas personas de derechas, exponiéndose a las iras de los dirigentes, no han entregado sus receptores, con lo que diariamente oyen el parte oficial de Salamanca y la charla de Queipo. Por ellas conocen nuestros triunfos, que también son los suyos, pues son muchos millares los españoles nacionales a quienes la desgracia o la indecisión ha impedido estar a nuestro lado.

La falta de alimentos es enorme, aunque en estos doce meses de guerra han podido llegar al puerto de Santander algunos barcos rusos o franceses que logran una ligera mejoría, que pronto volvía a desaparecer para dar paso a la miseria más espanto-

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 13 de julio de 1937:

Ligeros tiroteos y cañoneos en algunos frentes. En el de Porcuna, como consecuencia del combate de ayer, se han recogido otros 16 cadáveres enemigos y varias caretas anti gas.

Salamanca, 13 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

sa. Hace poco tiempo, la base de la alimentación la constituían nabos cocidos, a los que las personas pudientes agregaban algo de arroz, que también escaseaba y tenía enorme precio.

La magnífica riqueza ganadera, base de la economía en la Montaña, ha desaparecido por completo y en los últimos días ha llegado a escasear la carne, sacrificándose hasta los chofillos lechales. Los grandes depósitos de leche condensada que poseía la industria se han agotado, careciéndose actualmente de este producto.

Los últimos triunfos nacionales, y sobre todo la caída de Bilbao, ha hecho empeorar la situación, que varias veces se han tenido levantamientos en masa. Sólo por las represiones logran una relativa tranquilidad que se rompe al menor rumor de los muchos que a diario circulan.

La paralización de las minas asturianas ha creado otro grave problema a la región santanderina, pues la falta de carbón ha

Las tropas niponas se apoderan de la ciudad de Hankao

Inglaterra interviene en la evacuación madrileña

Serios disturbios en Alicante

Los japoneses ocupan Hankao

San Sebastián, 13.—Las tropas japonesas han ocupado la ciudad de Hankao.

Las tropas chinas evacuaron la población parapetándose en las colinas que la circundan, desde donde castigan a las tropas niponas. Estas fuerzas se cree, han efectuado una ofensiva sobre estas posiciones, para librar a la ciudad de la hostilización de que es objeto.

Inglaterra intermediaria para la evacuación de Madrid

Hendaya, 13. Interrogado el embajador británico cerca del Gobierno de Valencia, respecto a la evacuación de Madrid, ha manifestado que en 21 de julio se llevaron negociaciones a este fin por mediación de la Cruz Roja Internacional, aprobando el Gobierno de Valencia la evacuación de mujeres y niños que tuvieran familiares o amigos en el extranjero.

También se han llevado a cabo conversaciones para la evacuación de las Embajadas y Legaciones extranjeras.

Ha terminado diciendo el embajador inglés que el Gobierno de Su Majestad está decidido a llevar a cabo esta evacuación de acuerdo con Valencia para el transporte de los evacuados y hasta su traslado a bordo del buque hospital «Maine» y varias unidades más que se habilitarán para el transporte.

Alicante se subleva por la falta de víveres.—Numerosos muertos y heridos

San Sebastián, 13. Noticias de última hora informan que la población civil de Alicante se ha manifestado en contra de los directivos rojos, debido a la angustiada situación del vecindario por falta de víveres. Patrullas gubernamentales ametrallaron a los manifestantes, habiendo resultado muchos muertos y heridos.

paralizado por completo toda suerte de maquinaria, llegando a faltar el gas del alumbrado. También las comunicaciones se resienten de ello, pues son escasísimos los trenes que circulan y éstos a la fantástica velocidad de 15 kilómetros por hora. La gasolina es artículo de lujo, y a poco que dure esta situación, se carecerá de todo medio de transporte mecánico.

Es cierto que Santander dispone de gran número de hombres, ya que son muchos los milicianos bilbaínos y asturianos que permanecen allí. Hasta se asegura que están construyendo un cinturoncito, que todos están convencidos no ha de servir para nada. Existen núcleos dispuestos a resistir, pero lo que más abunda es el miedo, pues después de la magnífica ofensiva sobre Vizcaya, no hay nadie medianamente sensato que crea posible una seria resistencia.

Se vive en una situación de interinidad que se manifiesta hasta en los menores detalles. Todo el mundo procura deshacerse del dinero marxista, que abunda de una manera extraordinaria. Compran lo más superfluo ya que quieren aprovechar el tiempo que dure su circulación.

Hace poco tiempo, llegaron a Santander algunos oficiales soviéticos encargados de ultimar la defensa de la ciudad. Procuran éstos, por orden del Gobierno de Valencia, dar cohesión al heterogéneo ejército montañés, insubordinado y falto de unidad.

Conocida es la animosidad existente entre los mineros asturianos y los batallones bilbaínos.

Diariamente se desarrollan violentas escenas que acaban generalmente a tiros y que no se cortan a pesar de los esfuerzos que los dirigentes hacen para evitarlos.

Nadie puede predecir lo que ocurrirá cuando los Mandos nacionales den la orden de avance; pero sí puede asegurarse que nuestros soldados encontrarán frente a ellos unos batallones de escasa moral y una retaguardia eminentemente adicta.

La aviación nacional bombardea las fortificaciones de Cuenca

San Sebastián.—Nuestra aviación ha bombardeado intensamente los objetivos militares de Cuenca y las posiciones enemigas del sector de Albarracín.

También se han llevado a cabo vuelos de reconocimiento sobre las posiciones de Cariñena.

Los 37 diputados que componen el parlamento de Valencia celebran una reunión

San Sebastián.—Van a celebrar una reunión para asuntos desconocidos los 37 diputados que rodean al Gobierno de Valencia. No se permite la entrada al local nada más que a las personas provistas de un salvoconducto expedido por el Gobierno. De esta forma no podrán tener acceso los elementos de la C. N. T.

Un donativo patriótico

San Sebastián.—El campeón español de Billar, ha entregado para nuestro Ejército la Medalla de Oro, que ha ganado últimamente en Suiza.

Perfil del Día

La actuación admirable de la Marina nacional es poco conocida, porque, ni la índole de sus servicios permite darles publicidad en la mayoría de los casos, ni llegan noticias de ellos a los españoles de tierra adentro.

Su acción constante de vigilancia, de bloqueo, de protección de nuestras costas o de ataque a las costas enemigas, de defensa de nuestra comunicación con Marruecos, de estorbo de los aprovisionamientos marítimos marxistas y amparo de los propios, de persecución de la piratería roja, de apoyo de nuestras operaciones en el litoral; todo esto, y algo más, representa esfuerzos enormes, dado el escaso volumen de nuestra flota, y abunda en actos heroicos y en incidentes que ponen a prueba la pericia y el valor de los marinos nacionales.

Tan sólo, de vez en cuando, llega al gran público la noticia del bombardeo de las fortificaciones costeras enemigas o de la captura o el hundimiento de navíos rojos; pero, mientras tanto, ¡qué formidable y heroica labor, básica para el Movimiento, la de nuestra gloriosa Marina!

Se han publicado ya algunos libros acerca de ella. Han de editarse muchos otros ensalzándola como merece. Y en su día la Patria le dedicará el homenaje entusiasta a que es acreedora.



Ahora hace un año que el día 15 de agosto, festividad en Toledo de Nuestra Señora del Sagrario, se izó por vez primera, en Sevilla, la bandera nacional, en el balcón principal del Ayuntamiento sevillano

La Cruz del Mérito Militar, a una telefonista de Almedinilla

Sevilla.—El Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha concedido la Cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, a doña Librada García Ariza, que tenía a su cargo la central telefónica de Almedinilla durante la acción de guerra que se llevó a cabo el día 6 del pasado julio en el sector de Almedinilla Alcalá la Real.

Aquella, con grave peligro y exposición de su vida, permaneció en su puesto y en comunicación constante con el Mando, facilitando así el mejor curso de las operaciones y poniendo de manifiesto un alto espíritu patriótico.

La loable conducta de esta ejemplar telefonista ha sido debidamente premiada con tan estimable distinción.

Colaboradores de EL ALCAZAR

Se pide la Cruz Laureada para la Virgen del Pilar

Zaragoza.—La Diputación provincial ha acordado sumarse a la iniciativa del alcalde de esta ciudad que solicitó la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando para la Virgen del Pilar.

ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal :- Bateria de cocina de hierro esmaltado estañado, fundido y aluminio

Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118.

SAN FERNANDO (Cádiz)

VINOS "La Riva"

COÑAC

Religiosos agustinos asesinados por las hordas marxistas

Sevilla.—Por un miliciano evadido hace días del campo rojo, hemos sabido que en la villa de Caudete (Albacete), donde la Orden Agustiniense tenía una casa de salud para sus enfermos, han sido vilmente asesinados, por los «valientes» secuaces de Negrín, del gastrónomo don Inda, de Largo Caballero y demás canailes, dieciocho o veinte religiosos, entre ellos, un anciano de ochenta y tantos años y los PP. Víctor González y Cipriano Polo, que tantas simpatías gozaban en nuestra ciudad.

Por si las hazañas de tal naturaleza, que a diario viene ofreciendo a su lectores la prensa de la España Nacional fueran pocas e ineficaces para que los sordos oigan, vean los ciegos y los tontos por sistema depongan su actitud, tomen buena nota de esta «proeza» los periódicos venales de Europa y América al servicio de los rojos, los flamantes humanitarios de Inglaterra y de Francia y el tristemente célebre Dean de Canterbury, a quien deseamos mejore de la vista y cuide la delicada viscera de su estómago agradecido.

Reciba la Orden Agustiniense nuestro muy sincero pésame por la pérdida terrena de estos beneméritos hermanos, nuevos mártires de la Orden de España,

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44.-TOLEDO

¿Dos hermanas de Primo de Rivera en libertad?

Berlín.—Dos hermanas de Primo de Rivera, que se encontraban en Alicante, han sido canjeadas por dos cabecillas bolcheviques hechos prisioneros.

La mejor España.—Un obrero panadero obsequia a los heridos de guerra en Avila

Avila.—Un obrero panadero ha entregado en el Hospital provincial cien tortas fabricadas por él mismo con destino a los heridos de guerra.

Este rasgo generoso de dicho obrero ha sido elogiadísimo, toda vez que se trata de un humilde trabajador que ha empleado sus horas de asueto en obsequiar a los que han dado su sangre por la Patria.

Una calle con el nombre de un oficial de la Benemérita

Huelva.—La Gestora municipal de Beas ha acordado rotular la antigua calle de Engracia con el nombre de «Teniente Federico».

Se trata del teniente de la Guardia civil, don Federico Gómez Hidalgo, quien desde el principio del Glorioso movimiento patriótico se unió a la columna que derrotó a los mineros de Riotinto en la Pañoleta.

Intervino en la reconquista de Huelva y Beas, y como voluntario tomó parte también en otros brillantes hechos de armas en las provincias de Córdoba y Badajoz.

Infiltraciones masónicas

Por FEVIRE

La Historia se ha encargado de poner al alcance de todas las fortunas intelectuales este pensamiento que no hace mucho leíamos en un periódico andaluz: «La revolución se filtra a través de las reacciones públicas, que suelen atacarla en lo superficial, y se dejan conducir por sus ideas, convertidas en tópicos». Y haciendo aplicación de este principio a los momentos presentes, nos dice con mucha oportunidad Arauz de Robles: «No podemos olvidar en este magnífico instante español que el peligro de que se malogre, no está del lado de las exaltaciones generosas, sino en la infiltración taimada de esas corrientes viscosas, cuya misión parece que es desnaturalizar y en vilcebrarlo todo, las revoluciones y las contrarrevoluciones».

¡Infiltración taimada! Vida y alma, método y sustancia de la masonería y de su padre y tutor el judaísmo de uñas afiladas, mirar torvo y perverso corazón. No es cosa de ponerse ahora en pláticas con los que son agentes afanosos de esas infiltraciones. Están en su papel, a sabiendas de lo que hacen. Lo que no tiene explicación y le hace a uno dudar a veces si tenemos remedio, es ver la actitud de muchísimos derechistas, católicos, que tal vez enronquecen gritando contra la masonería y el judaísmo, y que son, no obstante, los mejores agentes en la hora de ahora de la secta tenebrosa.

Parece ser que las perpetuas lecciones del pasado y las sangrientas del presente, nos habían de hacer más cautos. ¿Quién ignora hoy el carácter traidor, los procedimientos taimados e hipócritas de la secta? ¿Quién no la ha visto tomar aspectos de reptil durante la república, y aun después de iniciado este movimiento, cuando no ha podido clarvar los colmillos de tigre en el cuerpo social? El movimiento lógico que había de imprimirnos esta persuasión universal y tan bien afianzada, había de ser recelar de la actuación masónica aun en las más inocentes manifestaciones de la vida, ser tan taimados en la cautela como ella lo es en sus infiltraciones y hacer bueno aquello de que: «a un pillito, otro mayor».

Para ella han sido útiles todos los vehículos de la vida social: ella ha utilizado para sus fines la cátedra y la prensa; la ciencia y el arte; la política y las finanzas; las modas y las costumbres; los halagos y el ridículo; las apariencias de paloma y el veneno de serpiente; en fin, que no ha perdido ocasión, ni medio, ni segundo de tiempo, ni palmo en el espacio para infiltrarse y envenenar las almas y derrocar el espíritu cristiano en los pueblos y en los hombres.

La reacción no corresponde al

ataque, y esto es en definitiva prestarle ayuda que ella sabe aprovechar. ¿Creemos que nos vá a pedir a estas alturas una colaboración abierta, un entusiasmo manifiesto o un apoyo incondicional a sus actividades? ¡A buena hora! Ni nos lo pedirá ni por ahora le interesa. Al contrario; si no las impide y promueve ella misma, verá con gusto las manifestaciones patrióticas y religiosas, las procesiones, los desfiles, las mueras a la masonería, los vivas a todo lo que queráis. ¡Qué mejor modo de alejar toda sospecha de su diabólica intervención! ¡Que mejor caído de cultivo para sus morbosos bacilos!

Pero entre tanto ella se frota las manos de gusto de ver que sistemáticamente se va poniendo sordina al espíritu religioso, que se le ponen diques como si fuera el mayor corrosivo de la nueva España; que se elimina el nombre de Dios hasta de fórmulas de cortesía consagradas por los rojos; que exigen principios de moral, que no solo caben en la moral católica sino en nación alguna medianamente civilizada; que se vive la vida de frivolidad que mañosamente viene imponiendo desde hace ya muchos años como medio infatigable de matar todo ideal elevado, con más o menos rapidez; en fin, que mientras se desgañitan contra ella viven de acuerdo con las leyes que ella imprime a la vida, con la añadidura de ver agrupados a su alrededor una muchedumbre de católicos que rompen sus gargantas gritando contra ella, y sus manos en el aplauso de lo que tanto empareja con ella.

¡Y es lo que ella dirá! Dame pan y llámame tonto. Grita lo que quiere pero colobara conmigo para que no surja esa España católica, digna, histórica que ahora decís que queréis resucitar. La historia de algunos siglos acá, muy particularmente la del pasado, le ha encontrado el valor de las cosas. Ella ha oído los mismos gritos, las mismas protestas, los mismos mueras, las mismas actitudes, y al fin y al cabo ha venido a triunfar. No pueden pues asustarle las de hoy, idénticas a las de ayer.

Y ¡qué carambal, si la España futura hubiera de ser lo que se podría esperar de ciertas actividades de unos y de ciertas complacencias de otros, más que ese tipo glorioso con que desde el principio soñó el Generalísimo, y con él tantos otros, tendríamos una España parecida como un huevo a otro huevo a la España masónica que todos nos hemos levantado para enterrar.

Un sentido homenaje al general Moscardó

San Sebastián.—Ha tenido lugar en Motrico el solemne acto de descubrir la lápida que da el nombre del heroico general Moscardó a unas de las calles de dicha villa, en la cual nació la madre del glorioso defensor del Alcázar de Toledo.

Se celebró primeramente una misa en la cual pronunció una vibrante, conmovedora y elocuente oración sagrada el Cardenal Segura; después, y una vez que se hizo la imposición al general Moscardó de la medalla de la Ciudad, preciosa joya de oro y esmalte, se hizo un desfile de las milicias, Requetés y Falange y Flechas hasta la antigua casa de Murga, donde está colocada la lápida descubierta.

El conde de Motrico pronunció un vibrante discurso, dedicando el acto al general Moscardó en nombre de las autoridades.

El gobernador civil, señor marqués de Rozalejo, habló seguidamente, recordando que hace un siglo, cuando la guerra de la Independencia, Gerona y Zaragoza, que representaba la lucha contra la revolución, fueron inexpugnables. Ahora lo ha sido el Alcázar de Toledo, que representa también la guerra contra la revolución y donde puso de relieve el vibrar de los corazones españoles.

Habló, por último, en un discurso de soberana elocuencia de sentimiento y de corazón, el héroe del Alcázar

Dijo el general Moscardó, hablando de la defensa del Alcázar, que allí no había un cinturón de hierro, sino un cinturón de corazones españoles.

Dijo que esperaba que la hermosa tierra vascongada, que se había distinguido siempre por su religiosidad y honradez, volviera a distinguirse por su patriotismo.

Exaltó el sentimiento de la unidad, diciendo que todas las regiones son como ramas de un mismo tronco

Balneario de Santa Teresa (Avila)

Temporada oficial de 20 de junio a 20 de septiembre

Todo confort

También se alquila un hotelito con seis camas

AGOSTO 14 1936 EL ALCAZAR Hace un año

Hubo este día intenso fuego de artillería contra el Alcázar. Baterías del 10,50 y 7,5 dispararon 159 proyectiles que causaron desperfectos. También hubo «paqueo», aunque no intenso. A consecuencia del cañoneo se incendió un coche en la explanada Este.

Los rojos instalaron por la noche otro reflector para iluminar el Arco de la Sangre y la cuesta del Carmen.

A la fuerza establecida en Puerta de Hierro le arrojaron con una pequeña bomba, por una ventana de Santa Cruz, un chorro de gasolina, que alcanzó a un centinela de la cuarta cuerda, pero que no pudieron hacer arder, a pesar de sus esfuerzos, por ser además troteados por nuestras fuerzas.

Con la radio de campaña y otras particulares se captó Unión Radio para deducir de sus noticias la realidad de la situación. Todos los esfuerzos iban encaminados a establecer contacto con las radios de nuestras columnas; pero no pudo conseguirse que éstas captasen los frecuentes mensajes transmitidos por medio de la radio de campaña, de poco alcance y longitud de onda.

Los rojos seguían incendiando las casas inmediatas al Alcázar para aislar bien la fortaleza y poder atacarla mejor.

No disminúan los asesinatos ni en la capital ni en los pueblos de la provincia. Por estos días fué muerto canallescamente el prestigioso abogado y ex alcalde de Toledo, don Alfredo van den Brule Cabrero. Había sido encarcelado en los primeros días; pero parece que el Comité central, en atención a la calidad personal del detenido, acordó ponerle en libertad, aconsejándole, sin embargo, que no se hiciera visible. El señor van den Brule se trasladó a la casa de su cigarral, y allí, a los dos días, fueron a buscarle varios milicianos, sin duda anarcosindicalistas, a pretexto de que le reclamaba el Comité para una declaración. Cuando subían por la cuesta de San Juan de los Reyes, los foragidos le asesinaron. Los anarcosindicalistas no respetaban los indultos acordados sin su anuencia.

El señor van den Brule, fervente católico, habla laborado con el mayor entusiasmo, como alcalde y como miembro de otros organismos locales, por los intereses generales de Toledo y por los de los trabajadores. Hizo campañas resonantes en favor de la ciudad. Era, como toda su familia, muy caritativo. Pero nada de esto bastó a librarle de la muerte. Fué víctima de la pugna entre los anarcosindicalistas y los demás partidos obreros del Frente Popular. El crimen fué infame; pero dió un sobresaliente mártir más a la causa de la Religión y de la Patria.

José Salmoral Valera

FABRICA DE HARINAS

«Ntra. Sra. de la Caridad»

SANLUCAR DE BARRAMEDA

(Cádiz)

E. RAMOS

Almacenista de Plátanos :- PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634 Sarcosales: Cádiz. L.berad. 21; Mevilla, López Moreno, 14; Jerez Pedro Alonso, 10; Huelva, Raacón, 43.

EXTRANJERO

En los Estados Unidos no pasará el comunismo

Lo que cuesta la guerra

A pesar del oro robado, España, con sus grandes recursos, podrá entrar de lleno entre los países prósperos

Roma.—Llegan unos cálculos de América, muy interesantes, sobre el «precio» que se le asigna a la guerra de España.

En júnio, lo calculado asciende a la elevadísima cifra de cincuenta mil millones de pesetas.

Los marxistas españoles pagan la intervención y las ayudas extranjeras con el fondo de oro del Banco de España, el cual asciende—según estos informes—a tres mil millones pesetas oro y a mil millones de pesetas plata.

Hay que añadir de los mismos depósitos quinientos millones en valores extranjeros.

Tales riquezas provienen de Madrid; ahora hay que añadir cuanto los vascos y catalanes han hecho en sus respectivas provincias.

En tan copiosa lista deben figurar los saqueos de objetos de valor: más de cien millones en joyas, y en este cálculo se quedan muy cortos, porque es muy difícil controlar la inmensa riqueza que se han llevado de España.

Hay el hecho concreto de que, desde que se han hecho los asaltos a las cajas fuertes de los Bancos y a los domicilios de los particulares, los mercados mundiales de diamantes han recibido tal cantidad de piedras preciosas, que éstas han sufrido una depreciación por la abundancia que hay de ellas, careciendo de compradores.

Si se añaden las obras de arte y otros objetos de gran valor, se llegaría a la conclusión de que la fantástica cifra de los cincuenta mil millones quedaría muy por bajo de la realidad.

A pesar de todo, con tanta riqueza acumulada en España, ésta vivía de precario, sin dar utilidad a ella. La necesidad hace siempre a los pueblos que se valgan de sus propios recursos. España los tiene en abundancia y ahora será cuando ella los aproveche, para entrar de lleno en los países prósperos por su economía activa, engendradora de trabajo y de bienestar.

Nova York.—En Washington se han distribuido por medio del correo, millares de copias de un aviso que llenó de estupor a los Círculos oficiales y a los dirigentes de los Centros Sindicales de esta capital. Contiene graves amenazas contra los que se dedican a estorbar la paz social y contra la política de abandono adoptada por el Gobierno Central.

El Presidente Roosevelt y Jhon Lewis, están designados en el aviso como los enemigos públicos número 1 y número 2.

El documento, después de afirmar que «millones de americanos todavía sienten en sus venas la sangre de sus padres» decía:

«Los vigilantes y las organizaciones afiliadas tienen a su disposición numerosas falanges de hombres dispuestos a responder a cualquier llamada que se les haga. Estos hombres ya han recibido instrucciones y podrían converger en un punto determinado y en el momento en que se les necesitase, en número escalofriante. Cuando suene la hora, no habrá cuartel para los traidores. Nuestros métodos carecerán de piedad, rápidos y seguros, puesto que una vez iniciada la acción, se necesitará a todo coste librar a la nación de los elementos subversivos que hoy están ilusionados por tener alguna supremacía. Nuestro arribo no lo anunciaremos empujando discretamente las puertas. Llegaremos de improviso y en número suficiente. Por ahora estamos preparando las listas de los elementos subversivos y extremistas, puesto que no queremos que junto con los culpables sufran también los inocentes. Pero la acción no tardará en desencadenarse, impacable y breve.»

Declaraciones de Largo Caballero a un periódico francés

Perpiñán.—El periódico «L'Independent des Pyrénées Orientales» publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con Largo Caballero.

Ha dicho, entre otras cosas:

«Mi posición ahora es la de mero espectador. Cuando se me obligó a dimitir de la jefatura del Gobierno se me hizo ver que la victoria del bloque antifascista dependía de mi dimisión. Abandoné el cargo y la victoria no se ha producido. No participé de la creencia general sobre la eficacia que se atribuyó a la ofensiva de Brunete.

Los sucesos que ahora deploramos no debieron haberse producido.

La colaboración de mis amigos con el Gobierno está enderezada a obtener la victoria sobre el fascismo; pero no supone ni mucho menos identificación.

Es imprudente alejar del poder a los que desde los primeros momentos dieron el pecho en la lucha. No puedo aprobar una política que considero llena de errores en lo social y en lo militar. Nada más puedo añadir. Pronto podré hacer declaraciones públicas y extensas.»

La condesa de París asiste a una fiesta infantil en las proximidades de Hazebruck

Lille.—La condesa de París, acompañada del pequeño príncipe Enrique y de la princesa Isabel, presidió ayer, en Renescur, en las cercanías de Hazebruck, una fiesta infantil a la que asistió una muchedumbre considerable que procedía de todos los puntos de los departamentos del Norte y del Pas de Calais.

Después de un almuerzo íntimo en Cassel, donde la condesa depositó unas flores al pie del monumento del mariscal Foch, se celebró una gran recepción en su honor en Renescur.

Hizo la condesa de París una visita a la iglesia y luego presidió la fiesta infantil aludida, que tuvo lugar en un parque próximo.

Georges Lenoir, bastonero de la Orden de Abogados de Hazebruck, preseró al joven príncipe en estos términos:

«He aquí al heredero de vuestros reyes, Enrique de Francia. En este niño revive vuestra gloriosa historia. En sus venas circula la sangre de los «capellens» caídos en el curso de los siglos con las armas en la mano en las froteras de este país, desde Roberto el Fuerte, muerto defendiendo contra los normandos los paisanos de Anjou hasta el príncipe de Orleans, muerto por la defensa de nuestra bandera bajo un uniforme amigo durante la última guerra.»

Hacia las seis de la tarde, la condesa de París y su séquito abandonaron la fiesta ganando la frontera la misma tarde, siendo despedida con grandes aclamaciones por millares de personas, que dieron entusiastas vivas a la condesa de París.

En el Marruecos francés

En diversos puntos donde actúa el Frente Popular se han registrado motines por hambre

Roma.—El Frente Popular francés sigue en su tarea de «mejorar» la vida encareciéndola. Se anuncian nuevos desórdenes ocurridos en una localidad del Marruecos francés, como consecuencia de la carestía de la vida.

Una multitud de míseros indígenas ha invadido el cuartel en donde diariamente se les distribuye el rancho.

En el tumulto de los hambrientos han quedado asfixiados dos mujeres árabes y tres niños y otros muchos indígenas heridos.

Las autoridades han iniciado una investigación.

Estos motines se han repetido ya varias veces en diversos puntos del Marruecos francés, en donde actúan los representantes del Frente Popular de París, maestros en propagar el malestar entre los pueblos.

Y sin duda, como no tienen bastante con su nefasta actuación en Francia ahora siguen actuando con el mismo «éxito» en todas las zonas de sus protectorados.

La acogida dispensada al llamamiento de Mr. Hull

Washington.—Treinta y siete naciones han respondido al llamamiento del secretario de Estado de Negocios Extranjeros, Mr. Cordell Hull, en favor del mantenimiento de la paz y de la mejora de la situación mundial por el desarme militar y económico.

Los Gobiernos de Berlín, Roma, Tokio, Nankín, se han abstenido de comentar la declaración de Mr. Hull.

Todas las respuestas publicadas se muestran de acuerdo con las líneas generales de la política americana. Se reconoce, sin embargo, que algunas de ellas están redactadas en términos que apoyan más fuertemente los puntos de vista de Mr. Hull. Entre éstas, hay que señalar como muestra de hipocresía, la del Gobierno ruso. También han con estado en el mismo sentido los Gobiernos sudamericanos.

Otros países ponen de relieve algunas reivindicaciones nacionales: Bulgaria y Hungría, insisten sobre la necesidad de una revisión pacífica de los tratados.

Los señores de Fal Conde han tenido un hijo

En Lisboa ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro ilustre y respetable amigo don Manuel Fal Conde.

Madre e hijo se encuentran en estado satisfactorio de salud, lo que mucho celebramos.

Para apadrinar al recién nacido se encuentra desde hace días en la capital portuguesa S. A. el Príncipe don Francisco Javier de Borbón.

Nuestra cariñosa felicitación a los distinguidos señores de Fal Conde.

Se anuncian algunas reformas en el Gabinete británico

París.—Se afirma que cuando terminen las vacaciones de los miembros del Gobierno Inglés, se operará una transformación en el Ministerio, especialmente en el Foreign Office. Se dice que el ministro de Trabajo, personalidad inglesa de un gran prestigio y habilidad política, sustituirá en el Ministerio de Relaciones Exteriores al señor Eden.

El futuro cambio obedece a que el actual ministro de Trabajo podrá, por su habilidad extraordinaria, llevar a un buen término las gestiones ya iniciadas para un estrechamiento de relaciones entre Italia e Inglaterra.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

NOTICIAS VARIAS

La Prensa belga y el documento del episcopado español

Bruselas.—La Prensa belga, recoge el documento suscrito por el Episcopado español, ensalzando todo su contenido.

Dice que el mundo civilizado, ante este escrito, debe observar dónde se encuentra el bien y dónde se encuentra el mal.

Aviadores prisioneros en la vegetación ecuatorial

París.—El «Intransigent» publica una noticia del Cairo, según la cual un aparato postal se ha

Librería Cervantes, Reg.

Libros :: Revistas :: Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encuadernaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería :: Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

Café y Restaurant Pedraza

Prado, 11.—Talavera de la Reina

Van a ser desembarcadas las 9.000 cajas de valores

La Rochelle.—Las autoridades judiciales y administrativas acaban de tomar medidas relativas al desembarco, bajo la protección de la fuerza pública, por si se intenta oponer alguna resistencia, de las 9.000 cajas que proceden de los Bancos de Bilbao que se encuentran en las calas del «steamer» español «Axpe Mendi» y del «steamer» inglés «Sea Bank», amarrados en el puerto de La Pallice Rochelle desde el 25 de junio.

Estas cajas han sido objeto de una sentencia de embargo reivindicación recaída a requerimiento de los Bancos por el tribunal civil de La Rochelle y confirmada por el tribunal de Apelación el 26 de julio.

La descarga se efectuará inmediatamente y se colocarán bajo depósito.

“La Divina Pastora”

Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo

CADIZ

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA de AIRES

TOLEDO

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

LA VIDA EN TOLEDO

Diputación provincial

“El Alcázar” en Talavera Información semanal

La Sesión del Ayuntamiento

Asisten diez concejales, bajo la presidencia del alcalde señor Conde de Peromoro. Se aprueba el acta. A virtud de sendas invitaciones, acuerda el Ayuntamiento asistir a los funerales por el alma del que fué concejal derechista del Ayuntamiento, don Víctor Benito Zalduondo, asesinado por los marxistas, y por todas las víctimas de los asesinatos realizados por los rojos durante su dominio en la ciudad.

Se acuerda contestar a una circular que publica el Boletín Oficial, que en esta ciudad está constituida ya la Junta de protección a la Infancia.

Se accede a lo que pide la Hidroeléctrica Renilla en una comunicación, en la que interesa que al igual que el Ayuntamiento acordó no abonarla el fluido correspondiente al periodo de dominio marxista, no pague ella el canon de superficie por ocupación de terrenos, correspondiente al mismo periodo.

Se entra el Ayuntamiento de una carta del nuevo Secretario manifestando que acepta el cargo y en breve tomará posesión del mismo.

Se aprueban diversas cuentas y relaciones de jornales, siendo rechazada una de confección de uniformes y otra de dotación de calzado a la Guardia municipal.

Se autoriza a Angel Sánchez la construcción de un refugio, de negándosele la venta de terreno que a ese efecto interesa. Una instancia de los carreros y barrenderos municipales en solicitud de aumento de sueldo, se acuerda que sea tenida en cuenta a la confección del nuevo presupuesto ordinario.

Se declaran exentas las casas de Manuel Laguna y Francisco Gil del arbitrio de bajadas por ser favorable el informe del aparejador, a virtud de haber sido destruidas por bombardeo. Se concede licencia de obras a Francisco Muñoz; y autorización a Pedro López para establecer un salón de limpiabotas y a Julio Jiménez para instalar un puesto de venta de refrescos.

Se adjudican las obras de terminación de cerramiento del cementerio moro a Alfonso Gómez, único solicitante, en el precio de subasta.

Se da cuenta de no haberse presentado ninguna reclamación al expediente de municipalización del servicio de suministros de medicamentos a la Beneficencia municipal, acordándose la aprobación del expediente, y no tomar ningún nuevo acuerdo hasta que termine la licencia del segundo teniente alcalde señor González de Rivera, que forma parte de la Comisión.

En la sección de ruegos, el alcalde da cuenta de que a virtud de requerimiento del señor gobernador, se propone dirigir cartas a la Asociación Mercantil Patronal y directores de Bancos, a fin de que patrocinen camas para el Patronato Provincial Antituberculoso, toda vez que hasta la fecha solo se han suscrito dos en esta ciudad, uno por el Ayuntamiento y otro por los empleados administrativos del mismo. A este efecto los señores Torres y González Cebeira hacen notar el esfuerzo hecho por Talavera en todas las suscripciones; añadiendo el alcalde que ya lo ha hecho constar así, como procede.

Se da cuenta del análisis comparativo de las aguas, deduciéndose que con las que se proyecta el aumento del caudal, reúne mejores condiciones de potabilidad que las actuales.

Es aprobada la comunicación que se dirige al señor gobernador

general del Estado, relacionada con el reintegro al Ayuntamiento de los gastos extraordinarios hechos con motivo de la campaña. Da cuenta el alcalde de estar terminadas las obras de la cárcel y de haber sido trasladadas a ella las mujeres; con motivo de la inauguración de la capilla se acuerda la celebración de una misa, a la que se invitará al salesiano hijo de Talavera don Emilio Corrales, que estuvo preso por los marxistas en el expresado local.

Se acuerda la construcción de nuevas puertas para el Matadero y reparar las puertas y ventanas de las casas baratas, cuyo alquiler se acuerda cobrar a los particulares su participación en el coste de las obras del riego asfáltico, ya realizadas.

Se da cuenta del presupuesto para elevación de rasante de la calle de Luis Jiménez, cuyo coste es de 33.901,59 pesetas, acordándose que en vista de lo elevado del precio, y no ser de urgente realización la obra se aplaza el estudio, ya que por otra parte no es ahora indicado interrumpir el tránsito por por esta vía.

El señor González Cebeira interesa, así se acuerda que concluya la demolición del retrete del Paseo del Prado, por los peligros que encierra. Y el señor Ortega interesa el riego de árboles de nueva plantación, lo que ofrece ordenar el señor alcalde.

El novenario de la Virgen del Prado

Como de costumbre, sólo interrumpida en el año pasado, se celebrará este año el tradicional novenario en honor de Nuestra Señora del Prado, Patrona de esta ciudad.

Según nuestras noticias, las pláticas estarán a cargo del canónigo de Valencia don Juan Benavent. La función religiosa del día 8, la costeará el excelentísimo Ayuntamiento, reanudando la costumbre interrumpida a raíz del advenimiento de la República.

Homenaje a una víctima del marxismo

Al cumplirse ahora el aniversario del dominio marxista en esta ciudad, ha sido colocado en la Inspección de Vigilancia, según acuerdo del Ayuntamiento tomado hace unas semanas, un magnífico retrato del que fué agente de policía honorario don Hermenegildo Chillón Cabrera, con expresiva dedicatoria. El retrato (una magnífica ampliación, obra del popular fotógrafo de ABC de Sevilla, señor Serrano), fué entregado en su despacho por el alcalde señor Conde de Peromoro, a las fuerzas de Guardia Municipal, ante las que el señor Conde pronunció breves palabras exhortando a todos al cumplimiento de su deber, como lo hizo el señor Chillón, que por eso fué víctima de sus enemigos.

Funerales

Por el alma de todos los asesinados durante la dominación marxista en esta ciudad, se ha celebrado el pasado día 12 en la ermita de Nuestra Señora de Prado, un solemne funeral. Concurrieron numerosos público y presidieron los familiares de las víctimas, el Ayuntamiento y autoridades de esta población.

También en la iglesia de Santiago, las autoridades presidieron el funeral por el alma del que fué concejal de este Ayuntamiento y presidente de Acción Popular, don Víctor Zalduondo, asesinado por los marxistas ahora hace un año.

COMISION GESTORA Secretaría.—Negociado 1.º Convocatoria para sesión extraordinaria

Expirando el plazo de diez días hábiles para presentar solicitudes a los concursos de provisión, con carácter interino, de las plazas de Secretario, Interventor y Depositario de esta Corporación el próximo día 13 de los corrientes, y cumplidos los requisitos establecidos en la Orden del Gobierno General del Estado de 19 de junio del año actual, y haciendo uso de las facultades que me confiere el artículo 91 del Estatuto provincial vigente.

He resuelto convocar a la Comisión Gestora de esta Excm. Dipu-

tación para celebrar sesión extraordinaria el día 18 del corriente mes y hora de las once, al solo y exclusivo objeto de resolver los concursos para la provisión de las mencionadas plazas, con carácter de interinos, cuya sesión se celebrará con arreglo a la siguiente

Orden del día

- 1.º Lectura de la convocatoria.
 - 2.º Relación de las solicitudes presentadas.
 - 3.º Nombramiento de Secretario, Interventor y Depositario.
 - 4.º Relación de concursantes.
- Toledo 12 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal. El Presidente, Isidoro Basarán.—El Secretario Habilitado, Santiago Becker.

HOTEL GREDOS
DE
Dominica Gonzalez e hijo
ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

Delegación de Hacienda

CIRCULAR

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 21 de julio próximo pasado, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» núm. 275 y Circular de la Comisión de Hacienda de 28 del mismo mes, referente a la retirada de la circulación de los sellos de Correos no emitidos por el Gobierno Nacional, se hace público por medio de la presente Circular:

1.º Las sociedades o particulares que posean sellos de los mencionados en el párrafo anterior, podrán proceder a canjearlos, por lo que se refiere a la capital, en las expendedorías situadas en las Cuatro Calles, Calle de Jardines y Cuesta de Belén, en los días laborables comprendidos en el plazo que a continuación se determina y en las horas en que aquéllas estén abiertas al servicio público

2.º El plazo para el canje será de diez días, que empezarán a contar desde el siguiente al de la publicación de la presente Circular en el «Boletín Oficial» de esta provincia, debiendo efectuarse en la forma que a continuación se expresa:

Los sellos que se presenten al canje sin constituir pliegos completos, deberán estar adheridos a medios pliegos de papel blanco, en cada uno de los cuales sólo podrán adherirse sellos del mismo precio y en los que se hará constar el número de los efectos que se presenten. El interesado firmará en la parte superior o al dorso de los pliegos consignando el número, clase, fecha, punto de la expedición de su cédula personal, que deberá exhibir.

Cuando se trate de pliegos enteros que contengan la numeración, se prescindirá de adherirlos a algún otro papel, pero al margen de los mismos se llenarán las formalidades que se determinan en el párrafo precedente.

Cuando se sospeche que los efectos que se presentan sean de ilegítima procedencia o estén falsificados, se suspenderá el canje de los mismos y me darán cuenta inmediata, para resolver lo que proceda.

3.º El canje a expendedores se hará con las mismas formalidades establecidas para el público y en los días que la Compañía Arrendataria de Tabacos les fije.

4.º Los sellos que se presenten y cuya admisión proceda, se canjearán por otros, también de Correos, cuidando de que los que haya de recibir cada particular o expendedor, puedan tener la misma utilización que los retirados.

5.º Por lo que se refiere a los pueblos de Talavera de la Reina, Torrijos y Getafe, el canje se llevará a cabo en las expendedorías de las administraciones subalternas, y en los demás pueblos restantes, en las expendedorías de la localidad.

Toledo 10 de agosto de 1937 (Segundo Año Triunfal).—El Delegado de Hacienda, José Hernández.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 13

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión.....	714,7 mm.
Temperatura máxima.....	31,2
Idem mínima.....	19,8
Humedad %.....	22
Viento.....	WNW
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,0

Iglesia de Padres Jesuitas

La imagen del Sagrado Corazón que se rifaba en la Iglesia de San Ildefonso, se ha sorteado el 31 del pasado julio por haberse terminado todas las papeletas, y ha tocado al número 156.

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11
Toledo

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los fichas) — Hoy, a las 5 30 y 7 30, Marta Eggerth en «Vuelan mis canciones» y el documental

MADRID

CINE MODERNO. Hoy, a las 5,30 y 7,30, Huérfanos en Budapest

Sección Religiosa

SANTORAL.—DÍA 15

La Asunción de Nuestra Señora. *Dominica XIII después de Pentecostés. Santos Tarsicio, Ali pio y Arnolfo.*

La misa es propia de la Asunción de Nuestra Señora. Rito doble de 1.ª clase. Ornamentos blancos. Oración 2.ª de la Dominica. Credo, Prefacio de la Santísima Virgen. Ultimo Evangelio de la Dominica. La Asunción de la Santísima Virgen

En esta fiesta, que es la más antigua y más solemne de todo el ciclo Marial, la Iglesia convida a todos sus hijos desparrramados por el mundo a unirse en un mismo sentimiento de gozo y de agradecimiento a las alegrías y alabanzas de los Angeles, que hoy en el cielo ensalzan al Hijo de Dios porque su Madre ha entrado allí en cuerpo y alma en este día.

El día de la Asunción hubo siempre una procesión y contribuyó no poco a establecerla aquella que en Jerusalén solían formar los peregrinos que acudían a orar junto al sepulcro de la Virgen. Y lo mismo sea dicho de toda esta solemnidad.

Jefatura de Obras Públicas de Toledo

ANUNCIO

Por el presente anuncio se abre concurso para la reconstrucción del puente sobre el Guadarrama en la carretera de Ventorrillo de San Francisco a Valmojado.

Las proposiciones habrán de presentarse en la Jefatura de Obras Públicas de Toledo antes de las doce horas del décimo día, a partir de la publicación de este anuncio.

Las bases del concurso y demás antecedentes necesarios, quedan de manifiesto, para conocimiento de los interesados, en dichas Oficinas hasta el día indicado.

Toledo 13 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El ingeniero jefe, Miguel Romero de Tejada.

†

Rogad a Dios en caridad por el alma del muy ilustre señor

D. Joaquín de Lamadrid y Arepacochaga
(Presbítero)
Canónigo Chantre de la S. I. P
fué vilmente asesinado por las hordas marxistas el día 27 de Julio de 1937 a los 75 años de edad

R. I. P.

Su protegido el presbítero don Tomás Sánchez Biezma (cura párroco de Mazarambroz)

Invita a todas sus amistades para que asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, el día 16, a las once de la mañana, por lo que les quedará eternamente agradecido.

Hay concedidas indulgencias por el Sr. Cardenal en la forma acostumbrada

Se pasa a nuestras filas con una ambulancia y un camión cisterna

Zaragoza.—Entre los miles de milicianos evadidos de la zona roja en las últimas operacismes del sector de Albarracín figura notablemente el chófer de las ambulancias marxistas de sanidad José Sánchez González, natural de Cebrosos (Avala), que el día 2 se pasó por Cea de Albarracín trayéndose un magnífico auto ambulancia, convenciendo a diez milicianos más para que se pasaran con él y desarmando al teniente rojo que trato de oponerse, el cual condujeron prisionero a Cea. El valiente soldado Sánchez González describe así su odisea en una sencilla carta que desde Zaragoza les dirige a sus padres y hermanos: «Supongo recibiréis un telegrama que puse en Teruel anunciando mi llegada. Me pasó por Cea de Albarracín con una ambulancia nueva y volví al campo y traje un camión cisterna, por lo que el pueblo de Cea hervía de entusiasmo y luego los llevamos a Teruel, donde era conocido el caso, y también hubo mucho entusiasmo.

Somos más de 500 los que nos hemos pasado en dos días. La odisea ha sido superior a mis fuerzas, sólo Dios pudo hacer el milagro. El día 1.º de agosto por la tarde hicieron la retirada, obligándonos a replegarnos a un cerro más alto que Cabeza de la Parra (nos armaron a los de Sanidad).

Por donde no había ni medio metro que no cruzase una bala, por fin llegó la noche y acordaron romper el cerco para salir, obligándonos con pistola en mano ir hacia Bezas a intentar la salida. Cuando íbamos en fila india en silencio hubo una pequeña alarma, la que aproveché para tirarme al suelo y a cinco pasos de ellos me escondí entre la maleza del monte, con la respiración contenida les oí pasar a todos, entonces me volví hasta dominar la altura donde estuve oculto toda la noche con una sed horrible. En todo este tiempo tomé el plan de evasión tantas veces por mi soñado.

Me encomendé a la Virgen Santísima de Valdordo; a Sad José, a San Pablo y Santiago les pedí inspiración, y con una claridad asombrosa me fué anunciado con tanta seguridad que se fué de mí toda temor, y sonriendo, confiado, fortalecido, lo puse en ejecución. El plan había de ser: volver a las posiciones donde estaba la ambulancia, hacer frente a cualquiera contingencia con la ayuda de Dios, que no me faltó ni un momento, pues me puso a tres en el camino dispuestos a evadirse y ayudarnos mutuamente. Al llegar a la ambulancia encontramos a siete rojos, les propusimos el plan y a casi todos les pareció bien menos a un teniente que se resistió; le quitamos la pistola y... rumbo a Cea. ¡Viva España! ¡Arriba España! y ¡Viva Cristo Rey! Estoy en la Academia General de Zaragoza con más de 500 evadidos, por lo que creo estaremos bastante tiempo hasta que se aclare quién es cada uno. Muchos besos y abrazos de vuestro hijo y hermano, Pepe.»

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Sastrería Ortega
CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

En Barcelona la vida se ha encarecido en más de un 200 por 100

Zaragoza, 14 (madrugada).—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Ya dijimos que en Teruel se reirían a carcajadas al conocer el parte rojo, que registraba grandes tiroteos en el interior de la capital tirolense. Y, en efecto, nos costa que ha sido así. Todos los comentarios del público han girado en torno de estas terribles sublevaciones en Málaga, Sevilla, Cáceres, Zaragoza y Teruel.

Es tal la paz que reina en estas ciudades que las noticias que dan los radios rojos logran en nuestra zona un efecto jocoso. La propia prensa de Teruel hace comentarios sobre el particular, porque, no contentos los rojos con atribuirnos estas sublevaciones, anoche decían en el parte oficial que habían sido bombardeados los cuarteles de la capital, sitios al Sur de ésta. Y como nadie ha visto semejante cosa, los tirolenses no hablan de otra cosa que de la bufonada del parte rojo.

Pero la sufrida capital aragonesa ríe porque ve la impotencia de los rojos, que a su vez aprecian las grandes victorias de los nacionales en todos sus frentes.

El día de hoy fué también de calma completa en los frentes de Aragón. Hubo algunos tiroteos en varios sectores, y nada más, salvo el constante pase de milicianos con armamento a nuestras filas, y como da poco de sí la jornada de estos frentes, vamos a continuar sacando de nuestro «block» de notas otras declaraciones de un evadido por el sector de Viviel del Río, del frente de Teruel.

Lo juzgamos de interés, porque pone de relieve las delicias del paraíso rojo y el contraste que ofrece con la paz y la normalidad de nuestra zona.

Se trata de un muchacho de veinticuatro años, falangista desde 1934, «camisa vieja», estudiante de Derecho. Se presta expresivo a nuestras preguntas. Se pasó a nuestras filas, haciendo un gran servicio a la Patria. No es, por tanto, este momento ni lugar oportunos para explicar los motivos de su salida de

Barcelona, su incorporación a las milicias rojas y su presentación en nuestras filas.

Nos ha contado cosas curiosas de la vida en la capital catalana. Voy a transcribirlas tal y como el bravo falangista nos la cuenta:

—No circula en toda Cataluña ni una sola moneda de plata. «El Oro del Rhin», popular café barcelonés, por ejemplo, ha hecho 130 000 pesetas de níquel para su establecimiento. «Euzcadi» y la cerveza «Baviera» ha confeccionado papel y son numerosísimos los establecimientos en los que las transacciones comerciales se realizan con vales.

La industria está arruinada, pues se han agotado las cuentas corrientes. Faltan materias primas, y no tienen salida aunque parezca mentira, faltan incluso los productos farmacéuticos, pues ha habido casas productoras a quienes han robado todos los caballos y por ello no pueden elaborar sus productos.

Sin embargo, hay quienes realizan negocios fabulosos con la guerra, dedicándose a la compra venta de cuadros, joyas e incluso de productos alimenticios.

Los Comités de fábricas y talleres se enriquecen, en tanto que los proletarios y el pueblo se hallan presos de una penuria espantosa.

El por qué de ello es que la vida se ha elevado más de un 200 por 100, hasta el extremo de que, como puede leerse en los periódicos de Barcelona, los huevos valen a 18 pesetas docena, y el jamón a 20 y 25 pesetas el kilo.

Para engañar a los obreros, realizaron una subida de salarios del 15 por 100; pero, a pesar de ello, no pueden sufrir más sus elementales necesidades.

Sólo viven los dirigentes, que, además de haberse emboscado para no ir al frente, se han procurado espléndidos enchufes.

La pugna entre las diversas organizaciones y partidos es enorme; tanto cuanto han dicho la Prensa extranjera y nacional.—(Faro)

Cañoneo en las posiciones de Albarracín

San Sebastián.—Nuestra artillería ha cañoneado intensamente las posiciones enemigas del sector de Albarracín habiendo castigado duramente al enemigo, y destruido sus obras de defensa

Homenaje al soldado y a la madre del combatiente en Burgos

Burgos.—A la magna fiesta patriótica que se celebrará el próximo domingo en esta ciudad acudirán 300 madres de combatientes y otros tantos soldados de Falange Española Tradicionalista, representando a todos y cada uno de los frentes que existen en España. Seguramente también concurrirán varios alcaldes, entre ellos los de San Sebastián, Pamplona, Logroño, etc., que participarán en el homenaje al soldado y a la madre del combatiente, que ha de rendirse en Burgos con carácter nacional. (Faro).

Nadie debe dejar de leer

El Sur de España en la Reconquista de Madrid

(2.ª edición aumentada)
de Manuel SANCHEZ del ARCO
De venta en librería C. GARIJO.
Comercio, 59 — Toledo.

Hace falta un camarero. Razón **Casa Guerra**
Travesía de Barrio Rey, núm. 4
TOLEDO

Julio Pous
TEJIDOS Y NOVEDADES
PRIMERA CASA EN PAÑERIA
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

FERNANDO MARQUES SANCHEZ
Almacenista de Colonias - Especialidad
en Cafés y Balcacos
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2.
Teléfono 1182
Dirección postal: Apartado 59
Dirección Telegráfica: Marvera
Conferencias Telefónicas: Abonado 1200
CADIZ

BODEGAS José Barberá Moreno
(Nombre Comercial Registrado,
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —
CHICLANA (Cádiz)

PENSION «ALCAZAR»
Carmen González Lozano
Economía y Limpieza
Alfileritos, 26 TOLEDO

La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HOFIL.
Por su gran parecido al Café en color, y paadar y baratura, se hace indispensable en todas partes.
Precio del paquete de 1 kilo: 6.50
MANUEL GARCIA MARIN
Santo de Diego Cádiz, núm. 1. CADIZ

Para visitar Rusia hay que desconocer el idioma

Londres.—Asegura «El Times», que no tiene límites la vigilancia de que son objeto los extranjeros, que pretenden visitar la U. R. S. S. Como ejemplo cuenta el episodio siguiente: deslumbrado por la propaganda del «Intourist» un joven de Londres decidió hacer un viaje al paraíso rojo en vista de las ventajas que se le ofrecían. Se decidió a aprender el ruso empleando dos años en su estudio. En cuanto creyó dominar el idioma se presentó a las oficinas del «Intourist» para adquirir un pasaporte. Pero cayó en el error de declarar que conocía el idioma eslavo. Ante esto los funcionarios rusos se negaron a concederle el visado reglamentario ante la estupefacción del muchacho. De nada valieron sus protestas pues le contestaron que las autoridades de la U. R. S. S. nunca dan explicaciones cuando niegan un visado en los pasaportes. Después se enteró que todo extranjero puede ir a Rusia con la única condición de no saber dicho idioma.

Luis García de la Herrán
Fundición de Hierro y Bronce
CADIZ SEGUNDA AGUADO
DE CASARRUBUELOS

Los porteros de Madrid y la evacuación

Madrid.—La situación de la capital es cada vez más crítica por falta de víveres y la presión asfixiante del Ejército de Franco. El gobernador civil ha publicado un bando en el que entre otras cosas trata de la evacuación de Madrid. En el artículo 6.º ratifica lo dicho por Miaja, añadiendo que la evacuación será efectiva para aquellos que no tengan actividad ninguna en Madrid.

En un plazo de tres días los porteros proporcionarán una lista de los habitantes de sus casas e igualmente con los refugiados que haya en ellas, especificando las actividades de cada vecino.

El Gobierno de Valencia vende cuadros y objetos artísticos a Moscú

París.—Moscú ha comprado a Valencia por mediación de una oficina aneja al consulado soviético de Londres que se dedica especialmente a la compra de cuadros y objetos artísticos, un lote muy importante de cuadros consistente en los siguientes: dos Velázquez, dos Murillo, siete Goya, un Rembrandt, un Tiziano, cuatro Van Dick, cuatro Utrillo y tres Picasso. Los cuadros se encuentran en Valencia habiéndose convenido que el representante de los soviets en Valencia se haga cargo de los mismos; el embalaje y transporte corre a cargo de los rusos y que el precio convenido sea pagado inmediatamente después de recibirlos.

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de **Emilio Martínez**
COMERCIO, 36 - - TOLEDO
Almacén de Tejidos y Confecciones

METAL TROQUELADO

Emilio Muñoz
Especialidad en botones, cifras y emblemas para uniformes militares.
Béjara (Salamanca)

CIPRIANO RODRIGUEZ ARIAS
SUCESOR DE VIUDA DE RODRIGU Z YAGÜE
FABRICA DE PAÑOS Y OTROS TEJIDOS PARA EJERCITOS Y COMERCIO
Béjar (SALAMANCA)

Jorge VILLARÍN
ha publicado

“Guerra en España contra el judaísmo bochevique”
De venta en la librería de C. GARIJO
Comercio, 59. TOLEDO

La Aviación nacional invita nuevamente a Santander a que se rinda

Santander.—La Aviación nacional ha lanzado de nuevo millares de proclamas sobre Santander, invitando a la rendición. La situación es crítica. Ha sido nombrado para ponerse al frente de la población como autoridad, el antiguo árbitro de fútbol Roberto Alvarez, sobrino de don Melquiades.

Los madrileños residentes en Burgos celebrarán el día de la Virgen de la Paloma

Burgos.—Los madrileños que se encuentran en Burgos celebrarán el día de la Virgen de la Paloma con una misa en la iglesia de la Merced. Oficiará el párroco de San Jerónimo, de Madrid. Este acto religioso está organizado por la Junta de Culto y Clero de la Diócesis de Madrid Alcalá, que reside en Burgos. (Faro).

REGIMENES DE TERROR

Los soviets de Rusia y España

París.—Raymond Recouly, en «Gringoire» de 30 último, resume la experiencia del «terror con Stalin, o veinte años después.»

El articulista se maravilla de la duración de este régimen vesánico, debido, de una parte, a la carencia «en el interior como en el exterior, de ningún enemigo digno de este nombre».

«Los del interior han sido feroces y salvajemente exterminados. Jamás había sido desplegada, desde Gengis-Kan y Tamerlán, una matanza tal, una carnicería tan frenética».

El autor se lamenta de que «Europa, donde el sentido moral parece haber sufrido un eclipse entriscador, haya contemplado sin protesta todas estas hecatombes»; silencio de complicidad pasivo o cómplice, que «por otra parte, ha guardado también en estos últimos tiempos, cuando los rojos españoles han multiplicado sus matanzas, sus destrucciones».

La paternidad moscovita de la revolución española es, ciertamente, incontrovertible, en sus causas y en sus resultados. Y no ha sido tampoco distinta la reacción europea ante ambas hecatombes sistemáticas.

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA CADIZ

Tejidos Confecciones Novedades

Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)

Dirección: Telegráfica Hervias

Apartado 90

Plaza de Topete, 8 -- Teléfono 2430 CADIZ

El perfil de Mussolini pertenece desde ahora a la Historia Universal

Budapest.—En un extenso artículo que publica uno de los más importantes diarios húngaros con el título: «Las dos caras de Mussolini», describe que el perfil de Mussolini, esculpido en masas gigantes de piedra, tanto en Italia como en Africa, pertenece desde ahora a la Historia Universal, pero de Mussolini existe como es suficientemente sabido otra cara, en la que se refleja la grandeza de su alma; el rostro del joven estudiante del maestro, del combatiente que luchó con igual entusiasmo en las trincheras que con los artículos de «Il Popolo d'Italia», la cara, por último, del hombre y del padre de familia.

Si los miserables y desheredados, los millones de desocupados que existen en el mundo conociesen mejor esta cara, si supiesen cuánto ha sufrido Mussolini, cómo tuvo que luchar el hijo del herrero de la Romana para afirmar con su personalidad un ideal de justicia social y de unidad nacional, no hay duda que las múltiples tipografías subversivas terminarían de imprimir sus falsos folletos de propaganda, en los cuales intentan presentar como campeón del capitalismo a aquel hombre que, por el contrario, ha luchado y sufrido para el triunfo de ideales esencialmente populares y que tales ideales los ha asegurado y les viene dando realidad durante quince años de trabajo constante y fecundado en la Italia fascista.

De origen marxista

Todavía no han conseguido la unificación marxista

Valencia.—En la Presidencia del Consejo de ministros estuvieron reunidos los miembros del Comité de Enlace para la unificación de los partidos socialista y comunista, dándose cuenta de los acuerdos adoptados hasta el día con aquel propósito.

Lo que dicen los rojos.—Por la frontera franco-española el auxilio de Rusia no sería eficaz

Barcelona.—En un mitin celebrado en un local público, uno de los oradores dijo que quien está dando la batalla al fascismo en España es la frontera franco-española, pues por ello nos llegan aquellos elementos indispensables para sostener la lucha. El auxilio de Rusia no tendría eficacia si no contáramos con esa frontera, pues por vía marítima no podría arribar todo el material que se recibe de U. R. S. S., ya que en el mar los buques facciosos hacen difícil y peligrosa la llegada de barcos a nuestros puertos.

Las faenas del campo, abandonadas

Por eso hay escasez en la zona roja

Burgos.—El abastecimiento para la zona en poder de Moscú se hace cada día más difícil, pues el abandono de las faenas del campo y las devastaciones que las hordas hicieron en todos los pueblos, obliga a importar del extranjero los artículos más necesarios.

Se sabe que en el mes de julio fueron adquiridos por el Consejo de Aragón 40 000 kilos de arroz, a 42 pesetas los 100 kilos, y 15 000 kilos de café, a 1 050 pesetas los 100 kilos, así como otros artículos en menor cantidad que han podido en parte abastecer a los pueblos hambrientos.

Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para Ejército y Comercio Variedades en estambres

Zúñiga y Rodríguez, núm. 2.

Béjar (SALAMANCA)

HOTEL COMERCIO

El más acreditado y donde mejor se come

BEJAR (SALAMANCA)

SEÑORIO

La palabra es dominio y es prestancia; y en ambos significados puede aplicarse a este espectáculo de la Plaza Mayor de Salamanca en noche de fiesta oficial. Señorío, porque lo ejercen los hombres del Estado Nacional en los territorios que ocupan; ni una sombra de otro poder viene a proyectarse sobre su camino triunfal, y los que tienen misión de mando, lo ejercen con plena autoridad, y los que tienen la de obedecer, sienten la satisfacción del que se sabe bien gobernado y defendido en sus intereses y personas. Señorío, porque es espectáculo de magnificencia serena, de buen gusto aquilatado, sin estridencias, ni tampoco encogimientos y usuras.

El marco parecía esperar, desde los siglos, que viniera a encuadrarse el lienzo, lleno de luces viejas y figuras de otros tiempos; marco dorado por el sol de muchos años, y pintura que parecía arrancada a esas obras que nos han robado, y que llegaba a protestar del expolio y a humillarse ante su legítimo señor, el que es hoy César de la España rediviva. Oro viejo con viejas figuras, y no puede haber prestancia donde no hay antigüedad, porque es el tiempo el que va pullendo las aristas hirientes, y cubriendo con mantos de severos colores la viveza de la luz nueva. No hay grandeza jamás de lo improvisado, y lo que pretende ser severidad recién nacida, se trueca en mueca grotesca y además violento y estirado.

Plaza de Salamanca, con jaiques al viento y corceles de vieja raza, adornados con las preseas que antaño fueron orgullo de los jinetes abencerrajes; y sobre las lanzas y banderines de los colores úricos, la figura triunfal del Caudillo, al lado del alto señor que envía, como su representante, el caudillo del Oriente próximo... Señorío en el marco, en las figuras y en el ambiente mismo, que se hizo ya tan denso, que parece todo esfumado, entre nubes, como sueño de viejas estampas animadas por milagro de Dios y de la Patria en armas.

En tanto, allá... al otro lado de las trincheras, los inflados de vanidad, los que soñaban con la empresa, imposible para ellos, de resucitar la realeza asesínada, y se rodeaban de un lujo trasnochado y cursi—de quiero y no puedo—han de tascar su fracaso en una casa oculta, a donde nadie llega, y menos aún los representantes de los Estados civilizados que, o los repelieron con asco, o abandonaron con temor un territorio donde no están garantizadas sus vidas, siempre sagradas, aun entre los bárbaros.

Señorío... pero no esclavitud, como al otro lado de las trincheras. Señorío de buen señor y buen vasallo, ya hecho realidad el anhelo expresado en el más hermoso verso del poema que copia Pero Abad:

«¡Oh, Dios, qué buen vasallo, si hubiera buen señor!»

Y ya son en esta nueva hora de España, bueno el señor y bueno el vasallo, así como deseaba el poeta anónimo

El Negus desiste de publicar sus memorias

Londres.—Ha sorprendido extraordinariamente la noticia que dan los diarios ingleses de esta mañana, según la cual, el Negus ha renunciado a publicar sus memorias.

Desde hace algún tiempo, se había hecho cargo del manuscrito una importante editorial inglesa, que tenía ya el libro casi ultimado, pues tan sólo faltaban los pliegos del epílogo.

La inesperada orden del Negus parece que ha obedecido a una indicación oficial del Gobierno inglés.

EL ALCAZAR en la provincia

VALDEMORO

Se ha celebrado en Valdemoro el homenaje de adhesión de la retaguardia al Frente. El elemento civil, fiel intérprete del término «solidaridad», ha obedecido, más que a un mandato, a un convencimiento. Sabe que por esa palabra que carece de sentido práctico entre nuestros enemigos, el hombre se levanta a mayor dignidad y a más altas esferas, y anteviviéndose y sobreviviéndose asimismo, se prolonga hasta donde los tiempos se prolongan; no ignora que en esa palabra está el secreto de nuestros éxitos, que gracias a la solidaridad entre el frente y la retaguardia, vivificada por un mismo ideal, nuestros soldados han sido algo más que un átomo en el espacio o un minuto en el tiempo.

Nuestro pueblo, que sabe responder a sus convicciones, ha dado una vez más la sensación de religiosidad, patriotismo y afecto.

Desde las primeras horas de la mañana del día 25 se velan en los lugares más culminantes mesas peñoradas, presididas por señoras y señoritas de Falange bajo la dirección del alcalde del pueblo Sr. Aguacil, comandante de la Guardia civil Sr. Rivas, jefe y delegada locales de la susodicha milicia señor Humanes y señorita de Marín.

Hecha la recaudación se procedió al recuento de los donativos, que ascendió en metálico a 2 482 25 pesetas, valorándose además los obsequios en especies en 1.000 pesetas.

A las siete de la tarde salió de la Plaza Mayor una imponente manifestación civil en la totalidad, La grandiosa comitiva, al frente de la cual iban el señor alcalde del pueblo, comandante de la Guardia civil, jefe y delegada locales de Falange Española, la legión de flechas, portadores de infinidad de banderas, emblemas y banderines, se dirigió pléoricamente de entusiasmo y amor patrio al hospital militar, donde fué recibida por una atronadora salva de aplausos de parte de esa otra comitiva káki de soldados convalcientes.

Hecho el silencio, el señor alcalde, con su verbo preciosista glosó, en brevísimo pero arrobante discurso, el significado del acto, mostrándose muy satisfecho de la actitud de sus ciudadanos.

Hecha la entrega de los donativos, el director del establecimiento, Sr. Comunión, en nombre de todos los enfermos, dió las gracias a las autoridades y a Falange por las atenciones de que habían sido objeto, elogiando, a través de una canción, pero emotiva alocución, la meritoria labor de la sección femenina de Falange que tantas energías había derrochado para sensibilizar esa compenetración existente entre el frente y la retaguardia.

El acto resultó de lo más emocionante y aleccionador. Los dirigentes han demostrado de nuevo su suficiencia.

A las ya muchas por ellos recibidas, agregamos nuestra más cordial felicitación.

Hacia la restauración en Polonia

Varsovia.—Las autoridades polonesas han recogido el número de «Wieczor», órgano nacional democrático, por haber reproducido esta mañana una información, según la cual, la reunión celebrada en el castillo de Lancut, casa del conde Potochi, por los representantes más conocidos de la aristocracia polonesa, austriaca y húngara, con motivo de la visita del duque de Kent, había tenido por objeto preparar la restauración de la monarquía en Polonia.

Se recuerda que en el momento de la boda del duque de Kent con la princesa Marina de Grecia, un grupo de monárquicos poloneses había presentado al duque de Kent como un candidato eventual a la corona polonesa.

Visitas de miembros del Parlamento Inglés a Alemania

Berlin.—Doscientos veinte miembros del Parlamento inglés y asociaciones inglesas visitarán Alemania en el mes de septiembre. Han sido realizados ya los primeros preparativos para esta visita.

AUTO INDUSTRIAL

A. ROMERO

Accesorios automóviles Lubrificantes-Cojinetes de b las-Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono 2.433 CADIZ

Daniel Mac-Pherson y Cía. Sociedad Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northen Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas.

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm 3.—Piedrahita (AVILA)

«La Primitiva Competidora»

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas

de garbanzos y maíz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ

Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

¿Quiere Vd. comprar buenos jamones y embutidos serranos?

En casa de HIPOLITO CORONADO

Plaza Mayor 20—BARCO DE AVILA

ESPECIALIDAD EN ALUBIAS DEL BARCO

Sensacional declaración colectiva del Episcopado español

La justicia del Frente Popular ha sido una historia terrible de atropellos a la justicia, contra Dios, la sociedad y los hombres

El heroísmo de nuestros mártires es gloria inmarcesible de España

(Conclusión)

que se ha planteado a la Iglesia en nuestro país, sino éste: La Iglesia, antes de perecer totalmente en manos del comunismo, como ha ocurrido en las regiones por él dominadas, se siente amparada por un poder que hasta ahora ha garantizado los principios fundamentales de toda sociedad sin miramiento ninguno a sus tendencias políticas.

Cuanto a lo futuro, no podemos predecir lo que ocurrirá al final de la lucha. Sí que afirmamos que la guerra no se ha emprendido para levantar un Estado autocrata sobre una nación humillada, sino para que resurja el espíritu nacional con la pujanza y la libertad cristiana de los tiempos viejos. Confiamos en la prudencia de los hombres de gobierno, que no querran aceptar moldes extranjeros para la configuración del Estado español futuro, sino que tendrán en cuenta las exigencias de la vida íntima nacional y la trayectoria marcada por los siglos pasados. Toda sociedad bien ordenada se base sobre principios profundos y de ellos vive, no de aportaciones adjetivas y extrañas, discordes con el espíritu nacional. La vida es más fuerte que los programas, y un gobernante prudente no impondrá un programa que violente las fuerzas íntimas de la nación. Seríamos los primeros en lamentar que la autocracia irresponsable de un parlamento fuese sustituida por la más terrible de una dictadura desarraigada de la nación. Abridnos la esperanza legítima de que no será así. Precisamente lo que ha salvado a España en el gravísimo momento actual ha sido la persistencia de los principios seculares que han informado nuestra vida y el hecho de que un gran sector de la nación se alzara para defenderlos. Sería un error quebrar la trayectoria espiritual del país, y no es de creer que se caiga en él.

Se imputan a los dirigentes del movimiento nacional crímenes semejantes a los cometidos por los del Frente Popular. «El ejército blanco, leemos en acreditada revista católica extranjera, recurre a medios injustificables contra los que debemos protestar... El conjunto de informaciones que tenemos indica que el terror blanco reina en la España nacionalista con todo el horror que presentan casi todos los terrores revolucionarios... Los resultados obtenidos parecen despreciables al lado del desarrollo de crueldad metódicamente organizada de que hacen prueba las tropas».

El repetible articulista está malísimamente informado. Tiene toda guerra sus excesos; los habrá tenido, sin duda, el movimiento nacional; nadie se defiende con total serenidad de las locas arremetidas de un enemigo sin entrañas. Reprobando en nombre de la justicia y de la caridad cristiana todo exceso que se hubiese cometido, por error o por gente subalterna y que metódicamente ha abultado la información extranjera, decimos que el juicio que rectificamos no responde a la verdad, y afirmamos que va una distancia enorme, inquebrantable, entre los principios de justicia, de su administración y de la forma de aplicarla entre una y otra parte. Más bien diríamos que la justicia del Frente Popular ha sido un historial terrible de atropellos a la justicia, contra Dios, la sociedad y los hombres. No puede haber justicia cuando se elimina a Dios, principio de toda justicia. Matar por matar, destruir por destruir; expoliar al adversario no beligerante, como principio de actuación cívica y militar: he aquí lo que se puede afirmar de los unos con razón y no se puede imputar a los otros sin injusticia.

Dos palabras sobre el problema del nacionalismo vasco, tan desconocido y falseado y del que se ha hecho arma contra el movimiento nacional.— Toda nuestra admiración por las virtudes cívicas y religiosas de nuestros hermanos vascos. Toda nuestra caridad por la desgracia que les aflige, que consideramos nuestra, porque es de la patria. Toda nuestra pena por la ofuscación que han sufrido sus dirigentes en un momento grave de su historia. Pero toda nuestra reprobación por haber desofendido la voz de la Iglesia y tener realidad en ellos las palabras del Papa en su Encíclica sobre el comunismo: «Los agentes de destrucción, que no son tan numerosos, aprovechándose de estas discordias (de los católicos), las hacen más estridentes, y acaban por lanzar a la lucha a los católicos los unos contra los otros».— «Los que trabajan por aumentar las disensiones entre los católicos toman sobre sí una terrible responsabilidad, ante Dios y ante la Iglesia».— «El comunismo es intrínsecamente perverso, y no se puede admitir

que colaboren con él, en ningún terreno, los que quieren salvar la civilización cristiana».— «Cuanto las regiones, donde el comunismo consigue penetrar, más se distinguen por la antigüedad y grandezza de su civilización cristiana, tanto más devastador se manifestará allí el odio de los «sin Dios»».

En una revista extranjera de gran circulación se afirma que el pueblo se ha separado en España del sacerdote porque éste se recluta en la clase señorial; y que no quiere bautizar a sus hijos por los crecidos derechos de administración del Sacramento.— A lo primero respondemos que las vocaciones en los distintos Seminarios de España están reclutadas en la siguiente forma: Número total de seminaristas en 1935: 7401; nobles, 6; ricos, con un capital superior a 10 000 pesetas, 115; pobres o casi pobres, 7.280. A lo segundo, que antes del cambio de régimen no llegaban los hijos de padres católicos no bautizados al 1 por 10.000; el arancel es modicísimo, y nulo para los pobres.

9

Conclusión

Cerramos, Venerables Hermanos, esta ya larga Carta rogándoos nos ayudéis a lamentar la gran catástrofe nacional de España, en que se han perdido, con la justicia y la paz, fundamento del bien común y de aquella vida virtuosa de la Ciudad de que nos habla el Angélico, tantos valores de civilización y de vida cristiana. El olvido de la verdad y de la virtud, en el orden político, económico y social, nos ha acarreado esta desgracia colectiva. Hemos sido mal gobernados, porque, como dice Santo Tomás, Dios hace reinar al hombre hipócrita por causa de los pecados del pueblo.

A vuestra piedad, añadid la caridad de vuestras oraciones y la de vuestros fieles; para que aprendamos la lección del castigo con que Dios nos ha probado; para que se reconstruya pronto nuestra patria y pueda llenar sus destinos futuros, de que son presagio los que ha cumplido en siglos anteriores; para que se contenga, con el esfuerzo y las oraciones de todos, esta inundación del comunismo que tiende a anular el Espíritu de Dios y al espíritu del hombre, únicos polos que han sostenido las civilizaciones que fueron.

Y completad vuestra obra con la caridad de la verdad sobre las cosas de España. «Non est addenda offlitiis»; a la pena por lo que sufrimos se ha añadido la de no haberse comprendido nuestros sufrimientos. Más la de aumentarlos con la metra, con la insidia, con la interpretación torcida de los hechos. No se nos ha hecho siquiera el honor de considerarnos víctimas. La razón y la justicia se han pesado en la misma balanza que la sinrazón y la injusticia, tal vez la mayor que han visto los siglos. Se ha dado el mismo crédito al periódico asalariado, al folleto procaz o al escrito del español prevaricador, que ha arrastrado por el mundo con vilipendio el nombre de su madre patria, que a la voz de los Prelados, al concier zudo estudio del moralista o a la relación auténtica del cúmulo de hechos que son afrenta de la humana historia. Ayudadnos a difundir la verdad. Sus derechos son imprescriptibles sobre todo cuando se trata del honor de un pueblo, de los prestigios de la Iglesia, de la salvación del mundo. Ayudadnos con la divulgación del contenido de estas Letras, vigilando la prensa y la propaganda católica, rectificando los errores de la indiferente o adversa. El hombre enemigo ha sembrado copiosamente la cizaña; ayudadnos a sembrar profusamente la buena semilla.

Consentidnos una declaración última. Dios sabe que amamos en las entrañas de Cristo y perdonamos de todo corazón a cuantos, sin saber lo que hacían, han inferido daño gravísimo a la Iglesia y a la Patria. Son hijos nuestros. Invocamos ante Dios y en favor de ellos los méritos de nuestros mártires, az los diez Obispos y de los miles de sacerdotes y católicos que murieron perdonándose, así como el dolor como de mar profundo, que sufre nuestra España. Rogad para que en nuestro país se extingan los odios, se acerquen las almas y volvamos a ser todos unos en el vínculo de la caridad. Acordaos de nuestros Obispos asesinados, de tantos millares de sacerdotes, religiosos y seglares selectos que sucumbieron sólo

porque fueron las milicias escogidas de Cristo; y pedid al Señor que dé fecundidad a su sangre generosa. De ninguno de ellos se sabe que claudicara en la hora del martirio; por millares dieron altísimos ejemplos de heroísmo. Es gloria inmarcesible de nuestra España. Ayudadnos a orar, y sobre nuestra tierra, regada hoy con sangre de hermanos, brillará otra vez el iris de la paz cristiana y se reconstruirán a la par nuestra Iglesia, tan gloriosa, y nuestra Patria, tan fecunda.

Y que la paz del Señor sea con todos nosotros, ya que nos ha llamado a todos a la gran obra de la paz universal, que es el establecimiento del Reino de Dios en el Reino de Dios en el mundo por la edificación del Cuerpo de Cristo, que es la Iglesia de la que nos ha constituido Obispos y Pastores.

Os escribimos desde España, haciendo memoria de los Hermanos difuntos y ausentes de la Patria, en la fiesta de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, 1.º de Julio de 1937.

† ISIDRO Card. GOMA Y TOMAS, Arzobispo de Toledo † EUSTAQUIO Card. ILUNDAIN Y ESTEBAN, Arzobispo de Sevilla; † PRUDENCIO, Arzobispo de Valencia; † MANUEL, Arzobispo de Burgos; † RIGOBERTO, Arzobispo de Zaragoza; † TOMAS, Arzobispo de Santiago; † AGUSTIN, Arzobispo de Granada, Administrador Apostólico de Almería, Guadix y Jaén; † JOSE, Arzobispo Obispo de Mallorca; † ADOLFO, Obispo de Córdoba, Administrador Apostólico del Obispado Priorato de Ciudad Real; † ANTONIO, Obispo de Astorga; † LEOPOLDO, Obispo de Madrid Alcalá; † MANUEL, Obispo de Palencia; † ENRIQUE, Obispo de Salamanca; † VALENTIN, Obispo de Solsona; † JUSTINO, Obispo de Urgel; † MIGUEL DE LOS SANTOS, Obispo de Cartagena; † FIDEL, Obispo de Calahorra; † FLORENCIO, Obispo de Orense; † RAFAEL, Obispo de Lugo; † FELIX, Obispo de Tortosa; † FR. ALBINO, Obispo de Tenerife; † JUAN, Obispo de Jaca; † JUAN, Obispo de Vich; † NICANOR, Obispo de Tarazona, Administrador Apostólico de Tudela; † JOSE, Obispo de Santander; † FELICIANO, Obispo de Plasencia; † ANTONIO, Obispo de Quersoneso de Creta, Administrador Apostólico de Ibiza; † LUCIANO, Obispo de Segovia; † MANUEL, Obispo de Curio, Administrador Apostólico de Ciudad Rodrigo; † MANUEL, Obispo de Zamora; † LINO, Obispo de Huesca; † ANTONIO, Obispo de Tuy; † JOSE MARIA, Obispo de Badajoz; † JOSE, Obispo de Gerona; † JUSTO, Obispo de Oviedo; † FR. FRANCISCO, Obispo de Coria; † BENJAMIN, Obispo de Mondoñedo; † TOMAS, Obispo de Osmá; † FR. ANSELMO, Obispo de Teruel-Albarracín; † SANTOS, Obispo de Avila; † BALBINO, Obispo de Málaga; † MARCELINO, Obispo de Pamplona; † ANTONIO, Obispo de Canarias; HILARIO YABEN, Vicario Capitular de Sigüenza, EUGENIO DOMIACA, Vicario Capitular de Cádiz; EMILIO F. GARCIA, Vicario Capitular de Ceuta; FERNANDO ALVAREZ, Vicario Capitular de León; JOSE ZURITA, Vicario Capitular de Valladolid.

*El medio millón de combatientes del
Generalísimo Franco crea, impone y
defiende en el frente de batalla el
espíritu de la Nueva España.*

Las tropas japonesas ocuparon ayer la ciudad de Hankao, encarnizadamente defendida por los chinos

Tientsi, 13.—El gran Cuartel general japonés comunica que la ciudad de Hankao, encarnizadamente defendida por los chinos, fué ocupada por las tropas japonesas. Los ataques japoneses tienen ahora como objetivo Kamgan y la línea ferroviaria de Suetiuan. Las tropas del Ejército central chino todavía no intervinieron en los combates.—(D. N. B.)

ULTIMA HORA

Ayer se verificó solemnemente en Sevilla el sepelio del cardenal Ilundain

El cardenal Segura ofició en las ceremonias y fué ovacionado por el público al abandonar la Catedral

Sevilla, 14 (12 noche).—Esta mañana recibieron sepultura en la capilla de la Antigua, de la catedral, los restos mortales del s. f. n. cardenal Ilundain.

Millares de fieles asistieron a los solemnes sufragios.

El general Queipo de Llano ostentaba la representación del jefe del Estado.

Esta mañana tuvo lugar el solemne traslado del cadáver de su eminencia el cardenal Ilundain.

Desde la capilla ardiente instalada en el Palacio arzobispal hasta la catedral, donde recibió sepultura en la capilla de Nuestra Señora de la Antigua.

Desde la primera hora de la mañana todas las parroquias de la ciudad celebraron misas de Requiem y en las diversas capillas de la catedral.

Las fuerzas situadas ante el Pa-

lacio arzobispal rindió los honores de ordenanza, interpretándose el himno nacional.

Antes de procederse a levantar el féretro se entonó un responso por la capilla de la catedral.

Al lado del féretro iban las cuatro dignidades mitradas, dando guardia de honor y escolta.

En sitio preferente marchaba el general Queipo de Llano, que ostentaba la representación del jefe del Estado.

Acompañaban al señor Queipo de Llano jefes y oficiales de los diferentes Cuerpos.

Al llegar el féretro a la puerta principal de la catedral, fué depositado en una tarima colocada al efecto, desfilando seguidamente las tropas en columna de honor.

El público se agolpaba a las puertas de la catedral, conservando un riguroso silencio.

Antes de que se cantara la misa especial, se procedió a dar sepultura a los restos mortales de su eminencia el cardenal Ilundain en la capilla de la Virgen de la Antigua, conforme a los deseos que reiteradamente hubo de expresar nuestro llorado pastor.

El oficio de sepultura estuvo a cargo del cardenal Segura, y una vez terminado y depositada la caja en la fosa, a la cual fué bajada con cuerdas, se clausuró la fosa con las piedras destinadas al efecto.

Verificado e enterramiento, con memoró la misa de Requiem, que fué oficiada en el altar mayor por el obispo de Málaga, doctor don Paulino Santos.

La oración fúnebre estuvo a cargo del arciano de la catedral, el ilustre orador sagrado don Severo Daza.

Después de la oración fúnebre, descendieron el crucero donde se alzaba el túmulo, los prebostes y oficiales para cantar los responsos. Cantó el primero el obispo de Córdoba, y sucesivamente los de Badajoz, Málaga y el deán de nuestro cabildo catedral.

Por último, su eminencia reverendísima el cardenal Segura, cerró los sagrados oficios.

A la salida, al avanzar el coche del cardenal Segura, el público le hizo objeto de una manifestación cariñosa aplaudiendo a su eminencia.

Misa en Burgos por el alma de don Gonzalo de Borbón

Burgos.—A mediodía de hoy, en la capilla del Cristo de Burgos, de la Catedral, se ha celebrado una misa en sufragio del alma del infante don Gonzalo de Borbón, muerto hace tres años a consecuencia de un desgraciado accidente de auto. El acto terminó con un solemne responso entonado por la capilla catedralicia. Concurrieron, junto con algunos destacados elementos de la extinguida Renovación Española, numerosas personas pertenecientes a lo más sobresaliente de nuestra sociedad. (Faro).

Resumen de las operaciones de nuestra Marina realizadas en los días comprendidos entre el 7 y 13 de Agosto

En el mar Cantábrico

Día 10.—El crucero nacional «Cervera» ha visto a las 3,30 a un destructor rojo, aumentando velocidad y persiguiéndolo rumbo Norte.

Día 11.—El crucero auxiliar «C. Palma» fué atacado por dos aviones de bombardeo rojos, los cuales le arrojaron varias bombas. Sin consecuencia. El día 11 el «Tritonia» apresó al barco inglés «Carter» al nordeste de Cabo Vidio, conduciéndolo a Ribadeo para su reconocimiento. El «C. Palma» fué atacado por un destructor rojo, acudiendo en su ayuda el minador «Júpiter», entablado combate y haciendo huir al destructor que se refugió en puerto del Musel. Sin novedad en nuestros buques.

Día 12.—El «Galerna» entabló combate con el destructor rojo «José Luis Díaz»; que le hizo gran número de disparos, huyendo el buque rojo al aproximarse el «Cervera». Sin consecuencias para nuestros buques.

En el mar Mediterráneo

Día 9.—El crucero nacional «Canarias» detuvo frente a Mostaganem el día 8, a las 14 horas, al vapor yugoeslavo «Plavnik», conocido contrabandista, siendo conducido con dotación de presa a Melilla para su reconocimiento.

Día 10.—El día 8 un avión nacional de la base naval de Palma, en reconocimiento de la costa de Cartagena, avistó un velero de motor rojo, ametrallándolo con proyectiles de 20 milímetros por no haber bombas.

Día 12. En la noche del 11 un crucero nacional bombardeó a la altura de Cabo Bon, incendiándolo, el petrolero rojo «Campoamor» con nueve mil toneladas de gasolina

Ante la gravedad de los disturbios de Alicante, se declara el estado de guerra en aquella capital

Lisboa.—Desde Alicante transmiten la siguiente información:

«La situación en Alicante se ha hecho más grave que en las últimas veinticuatro horas, a consecuencia de acentuarse la escasez de víveres. Se manifestaron en la calle tumultuosamente centenares de vecinos, principalmente mujeres, profiriendo gritos contra las autoridades locales y el llamado Gobierno de Valencia. Las fuerzas de Asalto y Guardia republicana, cumpliendo las órdenes de aquellas autoridades locales, cargaron contra los manifestantes, disparando contra éstos sus fusiles. Fueron recogidos varios vecinos muertos y numerosos heridos.

Visto el mal cariz que han tomado los sucesos, ha sido proclamado en Alicante el estado de guerra.»

El Cuerpo de Estado Mayor celebrará el domingo la festividad de la Asunción

Burgos.—El próximo domingo, en la iglesia de San Lorenzo, se celebrará una misa conmemorativa de la fiesta de la Asunción de la Virgen, organizada por el Cuerpo de Estado Mayor. (Faro).

Según las radios rojas, el combate en las calles de Toledo continúa

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

Los rojos se encuentran completamente eufónicos, no caben de satisfacción. El haber dicho Prieto lo de la retaguardia, resulta que la nuestra está perdida, ¡qué horror!, siguen ocurriendo cosas en la nuestra que está podrida; así dicen que en el frente granadino se han concentrado fuerzas por la gravedad de los incidentes, porque desde los últimos alborotos no se ha podido restablecer el orden (aquí hay un granadino que me dice no sabe nada); pero es que a ellos no se los escapa ni el más mínimo detalle.

La Prensa inglesa dice que continúan los desórdenes en varias provincias de nuestra zona; claro, lo dice la Prensa inglesa, pero la Prensa marxista, que es igual en todas partes.

Radio Madrid dice que en la España rebelde no hay Gobierno, sólo existe una dictadura de Franco que impone su voluntad, hasta el extremo de obligar a todos a poner la hora en los relojes que ordene, y que si alguien hay que se resiste, le incautan el reloj; vaya, que vamos a hacer colecciones de relojes.

El parte oficial de Valencia dice que desde las posiciones «leales» se oyeron fuertes tiroteos en las posiciones enemigas de San Martín de Montalbán, y por las posiciones del barranco del Infierno; aquí es donde debían estar ellos, pero para siempre; dice que se oyeron gritos y descargas de fusilería, que suponen eran fusilamientos; ¡pero qué ingenio tienen estos marxistas!

Y no sabéis por qué fui a Málaga, pues fui a firmar 100 sentencias de muerte, pero que se convirtieron después en 300, según los marxistas; y aún queda más. En Toledo siguen diciendo que se oyen tiroteos en la ciudad, tratando de reducir a una compañía del Regimiento de Bailén núm. 24, formada por pescadores del reemplazo del 34; así, con toda clase de detalles. Pero qué dirán los rojillos que aún quedaron en nuestra zona; cómo se reirán de estos partes.

Algunos periódicos franceses, los marxistas naturalmente, dicen que los defensores de la Ciudad Universitaria quieren rendirse, pero que no lo hacen porque están vigilados por otros que no quieren; pero qué desvergüenza tiene esa Prensa, no saben el espíritu de esos bravos, no saben que la Ciudad Universitaria es un puñal clavado en un costado de Madrid, y que si hay algún guapo que trate de ocuparla, que intente, porque allí son hombres los que la defienden.

Pero no hablan de las deserciones en su campo, que los reclutas movilizados huyen y hay en el Mediodía de Francia muchísimos que huyen para no alistarse a las filas rojas. «Le Jour», del día 7, habla de estas deserciones y compara el campo rojo con el nuestro donde no se efectuó ninguna.

El alcalde de Madrid ha hablado en un mitin público y ha dicho entre cosas que después del fracaso de Brunete, que ha costado a la capital muchos miles de heridos, el problema del abastecimiento es más deficiente y que los víveres que llegan los pone el Gobierno a un elevado precio; por estas manifestaciones el señor Henche ha sido sancionado.

Álvarez del Vayo en unas declaraciones decía que la República mira por los obreros y que sus dirigentes están ligados al pueblo en las trincheras; pero donde, donde están los hijos de Araquistain, Giral, Prieto y otros tantos, disfrutando en el extranjero el oro robado por sus padres, mientras en las trincheras suplen su puesto extranjeros pagados con el oro de la nación.

Termina leyendo una carta de un vasco residente en México, en la que indica que a pesar del ambiente, el 99 por 100 de los españoles son partidarios de nuestra causa.



Muchos combatientes rojos fueron copados al fracasar su intento de infiltración en Lopera

Córdoba, 14 (madrugada).—En los alrededores de Lopera se practicó ayer viernes por fuerzas nacionales un reconocimiento sobre el terreno donde el día anterior se había combatido y donde fueron derrotadas netamente las fuerzas rojas, que dieron un audaz golpe de mano fracasado apenas surgido.

Fueron recogidos 16 cadáveres más de rojos, que con los recogidos anteriormente y los prisioneros y heridos enemigos, hacen un total de 116 bajas que los marxistas tuvieron en su frustrada intentona contra las líneas nacionales protectoras del pueblo de Lopera.

Se ha comprobado que los rojos, al verse enérgicamente contraatacados por fuerzas nacionales por distintos puntos, emprendieron una

precipitada huida hacia sus líneas para no verse envueltos.

Sin embargo, muchos combatientes rojos quedaron metidos en una especie de bolsa y cayeron prisioneros de las fuerzas nacionales que les perseguían.

Algunas radios marxistas han difundido, sin duda para reanimar a los combatientes rojos, muy decaídos por el nuevo fracaso sufrido en estos frentes del Sur, la noticia de que las fuerzas rojas habían recuperado Lopera.

La noticia, por lo necia, no merece siquiera ser rectificada. Baste decir que la tentativa de los rojos contra Lopera ha servido tan sólo para poner de manifiesto una vez más la neta superioridad del Ejército nacional sobre los combatientes marxistas.

El enemigo, después de la derrota de ayer y del durísimo castigo que le infligieron las tropas nacionales, apenas dió hoy viernes señales de vida en el sector de Lopera-Porcuna.

Este hecho, más elocuente que ninguno, demuestran que la iniciativa en el ataque, como en la defensa, está siempre del lado nacional, porque también del mismo lado está la superioridad de las armas en lucha.

En el sector de Peñarroya, dos soldados nacionales, arrastrándose por tierra, se acercaron a las trincheras, arrebatándole a una bandera roja que tenían clavada a pocos metros de la posición. Sorprendidos por los marxistas fueron tiroteados; pero regresaron a nuestras posiciones con el trapo enemigo.